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本报2月11日讯 今日，长沙
市公布《关于下放部分市级经济
社会管理权限的决定》。长沙向区
县（市）下放99项市级经济社会管
理权限，其中，直接下放76项，委
托下放23项。此次“简政放权”，是
为了全面深化改革， 加快转型创
新发展，通过实施简政放权，进一
步优化发展环境，增强区县（市）
发展活力。

权限下放范围分三种情况

本次下放的权限涉及市发改
委、市住建委、市公安局、市民政
局、市财政局、市人社局、市国土
局等近20多个部门。

由于区级政府和县级政府在
权责划分、机构设置、人员配置等
方面存在差异，根据实际情况，权
限下放范围分为三种情况： 一是
下放至各区、县(市)；二是对于目
前暂不能下放至区级政府， 或者
区级政府暂不能承接的权限，本
次下放至望城区、 长沙县、 浏阳
市、宁乡县；三是对于属于“市级
管城区，县级管县域”的权限，本
次下放至芙蓉区、 天心区、 岳麓
区、开福区、雨花区。

在长沙目前的格局中， 长沙
县、浏阳市、宁乡县都是全国百强
县，在他们的经济版图中，都拥有
国家级园区。“撤县设区”不到3年
的望城区和其他五区， 分别在商
业、物流、文化、食品、环保、汽车、
机械等领域各有特色。 在长沙的
新一轮发展中，区县（市）要承担
起更大责任和使命， 便需赋予其
更大的目标定位空间、 更大的市
场要素配置权。

市民办事将省时省力

此外， 简政放权旨在减少审
批环节， 提高效率。 不少专家认
为，权力下放将增强区县（市）加
快发展经济的责任感。权力、责任
同时摆在面前， 大家不再像过去
那样等、靠、要，而是主动作为，开
始主动策划项目，积极推动项目，
对增强区县（市）经济的内生动力
产生了积极的推动作用。

此次“放权”涉及方方面面，有
企业投资的“权限内重大和限制类
企业投资项目核准”，也有民生类的
“物业维修资金使用审批”。

以“物业维修资金使用审批
（3万元以下）”项目为例，以往市
民要使用维修资金需到市住建委
审批，此次“审批权”直接下放到
内五区后，前往审批将省时省力。

除了老百姓办事更方便，另
一亮点便是赋予区县（市）更大的
市场要素配置权。

以“集体建设用地许可（4公
顷以下集体建设用地许可， 含农
用地转用、流转、土地使用、含农
民建房用地审批， 不含县级人民
政府所在镇）”为例，这些“权力”
下放到望城区、长沙县、浏阳市、
宁乡县等区县（市）后，区县（市）
将获得更大的定位空间。

■三湘华声全媒体记者曾力力
实习生 戴科 李梦婕

长沙99项权限下放，百姓办事更便捷
区县（市）获得投资、民生项目审批权和更大市场要素配置权

长沙市下放管理层级的市级经济社会管理权限目录部分
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本报2月11日讯 近日，
一款专用于查询湘潭市公共
交通出行信息的“湘潭交
通”手机应用APP软件正式
向苹果 、 安卓手机用户开
通，可提供该市29条公交线
路公交车当前位置、到站距
离、 预计到站时间等信息，
改变人等车， 实现人车相约
的全新出行模式。

目前已经可以使用的功
能主要是公交电子报站系统、
最新的火车余票和航班票务
信息。今年，湘潭市交通局将
市内41条公交线路的所有车
辆GPS定位数据全部录入其
中。未来，还拟将长途班车余
票查询系统、公共自行车查询
系统也纳入这一软件中。
■三湘华声全媒体记者刘晓波

通讯员 易卓

项目名称 实施机关 事项类型 下放方式 下放范围

物业维修资金使用审批（3万元以下） 市住建委 非行政许可 直接下放 芙蓉区、天心区、岳麓区、开福
区、雨花区

市公安局 行政许可 直接下放 各区县（市）特种行业许可证核发（100个床位以
上的大型旅馆）

驾驶人收费（违法驾驶员道路交通
安全教育培训费）

市公安局 直接下放 望城区、长沙县、浏阳市、宁乡县行政事业型收
费事项

高危险性体育项目经营 市体育局 行政许可 直接下放 各区县（市）

体育经营活动场所备案 市体育局 其他事项管理 直接下放 各区县（市）

三星级乡村旅游点的评定和复核 市旅游局 非行政许可 委托下放 各区县（市）报市旅游局备案

公 司 及
分 公 司
设立、变
更、注销
登记

直接下放涉及市场、娱乐、运输
行业的公司及分公司
设立、变更、注销登记

芙蓉区、天心区、岳麓区、开福
区、雨花区

注册资本小于2000
万元（不含）的私营有
限责任公司及其分公
司的登记

直接下放 各区县（市）
市工商局 行政许可

涉及市场、娱乐、运输行业的企业集
团设立、变更、注销登记

市工商局 行政许可 直接下放 芙蓉区、天心区、岳麓区、开福
区、雨花区

户外广告登记 市工商局 行政许可 直接下放

各区县，芙蓉区、天心区、岳
麓区、开福区、雨花区限辖区
市场内的户外广告、 围挡广
告、农村墙体广告登记。

商品房屋租赁登记备案 市住建委 其他管理事项 委托下放 芙蓉区、天心区、岳麓区、开福
区、雨花区

就业难，招工也难
招人几近“求人” 专家：求职先设底线，企业要让员工有归属感

·关注用工荒系列报道之四

春节一过， 大小企业均开
始拉开阵势招兵买马。 可劳资
双方似乎处于一个尴尬的相持
阶段。 应聘者觉得工作越来越
难找，而习惯了“挑三捡四”的
用人企业却感觉“帮手”难觅，
摆在自己面前的选择是那么
少。2月11日，记者跟随某企业
进行了一次招聘体验， 发现求
职者越来越重视未来发展前景
和福利待遇。

【体验招聘】
招人几近“求人”

早晨7点刚过，朱晓丹便起
床了， 她得去步行街中心广场
招工。她工作的餐厅在白沙路，
招聘广告已经张贴了四天，可
连一个问询的人都没有。500
多平方米的餐厅节后开门至今
仅有两个服务员。“若再招不到
人， 老员工都坚持不住了。”朱
晓丹苦笑着说，“我这个大堂经
理快成‘光杆司令’了”。

之所以选择步行街， 因为
这里的年轻人多。 求贤海报写
着：招服务员、保安、杂工各5
人，工资2500元，包吃住……

“如果有兴趣，可以去我
们餐厅看看， 条件很好的。”每
当有人驻足， 朱晓丹都会几近
“祈求”地这么说。她不禁感慨：
“以前是岗位挑人，现在正好反
了个。”

了解情况的人多， 应聘者
少。等待了近两个小时，两个约
30岁出头的女士前来询问服务
员的工作，当听完工作内容、工
资情况等介绍后，她们认为“太
累”走开了。

求才若渴的朱晓丹当场拍
板：“你们来上班， 现在就许诺
每周休息两天，待遇不变。”

面对盛情邀请， 两名女士
决定先找找其他工作。 朱晓丹
仍未死心， 主动要求女士留下
手机号码。

截至中午12时， 朱晓丹招
到了1名保安、2个有意向的服

务员，距离餐厅的目标甚远。朱
晓丹表示：“能想的办法不多，
回去和老板商量， 看通过什么
途径尽快招到人。”

【对话求职】
理想的好工作难找

在连续两天的走访中，记
者发现大量原本在外省打工的
农民工选择在湖南本地就业。
长沙市人才市场的一份调查统
计也显示， 现在每天至少有
1000名在外打工者返乡。从一
定程度上讲， 我省总的务工人
数并未减少。 可企业为何还在
招工难的困局里挣扎？

三天前， 农民工张权栋去
了长沙城郊的一家工厂干了两
天。“除了上班就是睡觉，虽然
工资2600元， 但是太无聊了，
买个日常用品， 都要坐40分钟
的公交车。”张权栋说，自己求
职的“底线”是：有节假日、有
“充电”提升的机会、有基本的
休闲娱乐时间， 所以他离开了
那家工厂。

像张权栋这样的求职者有
很多，他们不是找不到工作，而
是对工作条件总有些不满意，
想趁现在机会多找到更好的，
用他们的话说，就是“在家闲着
也是闲着， 过来看看说不定就
碰见好活了”。

但是， 随着不断膨胀的进
城务工人群， 他的选择面会日
益稀缺。
■三湘华声全媒体记者刘璋景

湘潭推出“公交神器”
公交到哪了，市民一查便知
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企业得给员工归属感
求职者得练好内功

针对“招工难”、“求职难”
并存的现象，湖南人才市场交
流部部长薛国华表示，找工作
难，实际是找“好工作”难。

事业单位、国企固然是传
统的“好工作”，但吸纳人数有
限。民营企业、中小企业是吸纳
就业的“主力军”，但目前部分用
人单位仍存在用工不规范、社
保不完善等情况， 务工者不愿
意选择中小企业,造成就业难
与招工难共存的尴尬局面。

薛国华认为，企业要留住
员工，就应充分尊重员工的人
格和地位， 通过技术培训、生
活关怀、制度待遇、情感留住
员工，给员工以归属感，把员
工未来发展视为企业发展的
重要组成部分。求职者要找到
“好工作”也要练好内功，能力
得到提升时好工作自然也就
找到了。
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节后的招聘市场人头攒动，“千里马”与“伯乐”难对接。 记者 徐行 摄


